

**Zeitschrift:** Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie

**Herausgeber:** Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel

**Band:** 3 (1961-1962)

**Heft:** 2

**Rubrik:** Gesellschaftsnachrichten = Nouvelles de la Société

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## GESELLSCHAFTSNACHRICHTEN NOUVELLES DE LA SOCIÉTÉ

### WIR GRATULIEREN . . .

*Prof. Dr. Paul Vosseler* zu seiner Ernennung zum Ehrenmitglied des Vereins Schweizerischer Geographielehrer anlässlich der Feier zum 50jährigen Bestehen dieser befreundeten Organisation anfangs Oktober 1961. Sein steter Einsatz für das Fach Geographie in der Mittelschule und seine zahlreichen Arbeiten — Leitfaden, Landschaftstypenatlas, Reliefs, um nur einige zu nennen — sichern ihm einen bedeutenden Platz unter seinen Fachgenossen.

Unserem Präsidenten *Dr. Kurt Bösiger* zu seiner Ernennung zum Methodiklehrer für Geographie am Basler Lehrerseminar. Sein Interesse an methodischen Fragen des Erdkundeunterrichtes dokumentieren seine Aufsätze und Besprechungen in unseren eigenen Publikationen, wie in den «Geographica Helvetica». Sie lassen seinen Sinn für das unterrichtlich Wesentliche und Mögliche erkennen. Dr. Bösiger tritt an die Stelle von Prof. Annaheim, der nach seiner Berufung zum Ordinarius nun ausschliesslich der wissenschaftlichen Ausbildung der zukünftigen Geographielehrer sich widmen wird.

*G. Bienz*

### SOMMERPROGRAMM 1962

*Samstag, 24. März:* Führung durch das automatische Stellwerk Ost in Basel SBB.

*Samstag, 12. Mai:* Vorträge aus Anlass des 50jährigen Bestehens des Geographischen Instituts der Universität.

*Freitag, 18. Mai:* Dr. M. Gschwend, Basel: Land und Meer der Griechen.

*Samstag, 9. Juni bis Montag, 11. Juni:* Pfingstexkursion: Bergamo und die lombardischen Alpenrandseen.

*Freitag, 15. Juni:* Neuere Filme der Kantonalen Lehrfilmstelle, vorgeführt und kommentiert von Dr. H. Eggenberger.

*Sonntag, 26. August:* Ganztägige Exkursion nach der Löwenburg und deren Umgebung.

### AUS DEM JAHRESBERICHT 1961

Der rege Besuch unserer Vorträge, Exkursionen und Führungen entspricht der erfreulichen Mitgliederbewegung (479 Ende 1960, 503 Ende 1961), welche unsere Gesellschaft zur grössten derartigen Institution unseres Landes werden liess. Wenn berühmte Redner über zugkräftige geographische oder ethnologische Themen sprechen, vermag das 240 Sitze aufweisende Auditorium maximum manchmal dem Besucherandrang kaum mehr zu genügen. Es gehört aber zu den Pflichten des Vorstandes, auch weniger attraktive, aber deswegen nicht minder wichtige Forschungsrichtungen zu Worte kommen zu lassen.

Die Führungen nach Dornach (Metallwerke) und Birsfelden (Vorort im Wandel) liessen erkennen, dass solche Besuche an einem Samstagnachmittag Anklang finden, wie auch die stets um 40 Teilnehmer zählende Pfingstexkursion, welche 1961 unter der Leitung der Herren Prof. Dr. P. Vosseler und G. Bienz an Saar und Mosel führte. Der Tradition gewordene Herbstausflug lockte an einem September-Sonntag 42 Mitglieder, die von Dr. R. Martin durch Luzern und von Dr. H. U. Sulser im Verkehrshaus ausgezeichnet geleitet wurden. — Die an Zeitschriften und Serien reiche Bibliothek wird in stets vermehrtem Masse nicht nur von Dozenten und Studierenden, sondern auch von wissensdurstigen Mitgliedern aufgesucht. Ihre Bestände haben sich, nicht zuletzt dank der Herausgabe der «Regio Basiliensis», weiterhin stark vermehrt. Wir empfinden auch Genugtuung darob, dass der initiative Redaktor, Prof. Dr. H. Annaheim, als erster Einheimischer auf den hiesigen Lehrstuhl für Geographie berufen worden ist. Unsere Gesellschaft kann von dieser Stärkung des Faches nur profitieren.

*K. Bösiger*